

ASSOCIATION NATIONALE DES MEMBRES DE L'ORDRE NATIONAL DU MERITE SECTION DE L'YONNE



BULLETIN DE LIAISON n° 26
décembre 2023

Le mot du président

Chers Compagnons

Cette année marque le 60^{ème} anniversaire de notre ordre. Dans l'esprit de son fondateur, le général de Gaulle, il s'agissait de créer un ordre chargé entre autre d'une mission importante ; « le devoir de mémoire », et ce n'est pas par hasard si le général décida que les promotions de cet ordre se feraient le 8 mai et le 11 novembre, jours symboliques s'il en faut. C'est l'héritage que nous affichons en portant fièrement le ruban bleu qui orne notre poitrine. Ne l'oublions jamais et soyons en digne, car il est plus difficile d'arborer dignement une médaille que de la recevoir.

En cette période de troubles internationaux, mes chers compagnons, nous devons être fiers de porter en chacun de nous les valeurs de l'ANMONM : Honneur, Solidarité, Mémoire » et plus que tout et avant tout la « Solidarité » dans un contexte social, économique et géopolitique chaotique.

Nous devons dans les mois qui viennent, et plus que jamais honorer, cette valeur de solidarité en veillant, chacun à son niveau et avec ses propres moyens, à apporter notre soutien à ceux qui en ont le plus besoin.

Faisons notre la citation du scientifique Albert Jacquard : « Désormais la solidarité la plus nécessaire est celle de l'ensemble des habitants de la terre ».

Je tiens par ailleurs à rendre hommage au général Jean-Louis Georgelin, 8^{ème} chancelier de l'ordre national du Mérite, grand serviteur de la France et maître d'œuvre de la renaissance de Notre Dame de Paris décédé accidentellement cet été. Il n'a jamais cessé par son travail et son dévouement de promouvoir les valeurs associées à notre ordre.

A l'aube d'une nouvelle année, les membres du bureau de la section Icaunaise de l'ANMONM se joint à moi pour vous présenter, ainsi qu'à vos proches, nos vœux les plus chaleureux pour 2024.

Daniel Maissant

La vie de la section

Assemblée générale du 25 mars 2023 à Villeneuve sur Yonne



Le samedi 25 mars 2023 à Villeneuve-sur-Yonne, dans la salle du théâtre de cette ville, se sont réunis les Compagnons de la Section de l'Yonne de l'A.N.M.O.N.M.

Déroulement de l'assemblée générale statutaire.

9h00 : Accueil des compagnons par la vice-présidente déléguée pour le Sénonais madame Odile Lepape, responsable de l'organisation de l'assemblée générale 2023.



9h15 : Les accompagnants sont pris en charge par madame Martine Ménard pour une visite historique de la ville de Villeneuve-sur-Yonne.

9h35 : monsieur Daniel Maissant, président de la section de l'Yonne de l'A.N.M.O.N.M. accueille et souhaite la bienvenue à tous.

Il remercie chaleureusement Odile Lepape, pour la parfaite organisation de notre assemblée, ainsi que la municipalité de Villeneuve sur Yonne, plus particulièrement son Maire, Madame Nadège Naze, pour avoir bien voulu nous recevoir dans cette magnifique salle.

Le président remercie de leur présence à notre assemblée générale :



Madame Elisabeth Frassetto vice-présidente du conseil départemental de l'Yonne,

Monsieur Marc Botin président de communauté du grand Sénonais,

Monsieur Yoann Nominé directeur de l'ONAC.VG représentant le préfet de l'Yonne.

Le président déclare ouverte l'A.G. statutaire de la section de l'Yonne pour l'année 2023.

Il précise que cette assemblée générale répond à la tradition qui nous lie et qui a lieu, vous le savez chaque année dans une ville différente du département.

Il rappelle que depuis la précédente assemblée générale, 9 de nos Compagnons sont décédés. En 2021 nous ont quittés :

- M. Bernard Dubois-Matra
- M. Alain Mazalrey
- M. Guy Sepot
- Mme. Odette Millot
- Mme. Denise Savie
- M. Jean Valentine
- M. Charles Latrompette

- M. Jean Pataille
- M. Michel Veillot
- M. Emile Martin
- M. Auguste Guichard
- M. Roger Moreau
- M. Yves Sapin
- M. Jacques Martin

Il précise, que le drapeau, un vice-président, accompagnés de quelques membres de notre section ont participé aux obsèques afin de rendre un ultime et solennel hommage, une palme a été déposée sur leur cercueil.

Il ne veut pas clore cette liste de nos chers compagnons disparus sans y joindre le souvenir de nos compatriotes lâchement assassinés, ainsi que nos militaires tombés au service de la France et des Français que ce soit au Mali, en Centre Afrique ou ailleurs avec ceux qui dans l'ombre dont on ne voit jamais le visage qui se battent pour des missions souvent obscures mais tout aussi héroïques, de même que nos gendarmes, policiers, pompiers, caillassés ou assassinés par des voyous ou des terroristes.

Une minute de silence est observée par l'assemblée.

A l'issue de cette minute de silence, il cite les membres promus dans notre Ordre qui depuis notre dernière A.G. ont rejoints la section de l'Yonne :

En 2022, nous ont rejoints :

- Mme. Dominique Yani
- Mme. Emmanuelle Nicols
- Mme Odile Maltoff

Ce qui porte notre effectif d'adhérents pour la section de l'Yonne à 238 membres.

Le président présente un à un les membres du bureau du comité de l'Yonne qui oeuvrent toute l'année pour que soit portées haut et fort les valeurs de notre ordre.



09h50 : Présentation des candidats aux postes d'administrateur, comme chaque année nous devons élire ou réélire le 1/3 du CA de la section. Ainsi sont rééligibles cette année 2023 :

Mme Odile Lepape



Mme H el ene Benoit-Valiergue
 M. Daniel Fraisse
 M. Jean-Bernard Adamczyk
 M. Jean-Michel Haudiquet

Se repr esentent :

Mme Odile Lepape.
 M Jean-Michel Haudiquet
 Mme H el ene Benoit-Valiergue
 M. Daniel Fraisse
 M. Jean-Bernard Adamczyk

Apr es cette pr esentation, s'ensuit le vote.

10h00 : Rapport moral du pr esident

Le pr esident communique le r esultat du vote du renouvellement des membres du comit e 2023

Votants y compris pouvoirs : 60

Exprim es : 60 // Abstention : 0 // Bulletins nuls :0

Tous sont  lus   la majorit e 60 voix

10h10 : Monsieur Jean-Michel Haudiquet, secr etaire d epartemental de la section, lit le rapport moral.

Le rapport moral et le compte-rendu des activit es des vice-pr esidents sont mis au vote et approuv es   la majorit e.

10h15 : Monsieur Andr e Pichon, pr esente le bilan financier 2022. La situation financi re pour l'ann ee 2022 pr esente d eficit de 282,48   d u aux charges administratives et augmentation des frais postaux. Il invite les Compagnons   lui demander les  claircissements qu'ils pourraient souhaiter.

Prise de d ecision

Conform ement aux statuts, suite   l'assembl e g n rale, le comit e de l'ANMONM section de l'Yonne s'est r uni le mardi 4 avril 2023 afin de d efinir la composition du comit e d epartemental.

M Andr e Pichon quittant la fonction de tr esorier, M Jean-Michel Haudiquet quittant la commission M moire, le cycle 2023-2024 du comit e d epartemental de l'ANMONM section de l'Yonne est d efini ci-dessous.

Ce budget mis aux votes et approuv e.

Quitus est donn e par l'assembl e pour l'exercice  coul e. Allocation de cl oture de l'assembl e g n rale et accueil des autorit es pour la s ance publique.

11h00 : accueil des autorit es par le pr esident :

M. Julien Odoul d eput e de la 2 me circonscription de l'Yonne,

M. le colonel S ebastien Monvoisin du groupement de Gendarmerie de l'Yonne,

M. le colonel S ebastien Bertau directeur du SDIS 89

Allocution du pr esident Daniel Maissant.

11h30 : Allocution des autorit es :

M. Yoann Nomin e repr esentant le pr efet

M. Julien Odoul d eput e de l'Yonne

M. S ebastien Bertau directeur du SDIS 89

12h00 : D ep t de gerbes au monument aux morts de Villeneuve-sur-Yonne

Gerbe de l'ANMONM section de l'Yonne d epos e par l'ensemble des autorit es pr esentes.

12h30 : Vin d'honneur offert par le comit e de l'Yonne au foyer du centre multiculturel de Villeneuve-sur-Yonne.



13h00 : D ejeuner en commun aupr es du restaurant « Au 12 faubourg Saint Nicolas » Villeneuve-sur-Yonne

Cette chaleureuse journ ee s'est termin ee vers 15h30

Le pr esident

Daniel Maissant

Le secr etaire

Jean-Michel Haudiquet

Composition :

- **Pr esident** : Daniel Maissant

- **Vice-pr esident Auxerrois** : Jean-Bernard Adamczyk

- **Adjoint** : Denis Muguet

- **Vice-pr esident Avallonnais -Tonnerrois** : Christian Charbonnieras en charge du protocole

- **Adjoint** : Daniel Fraisse

- **Adjoint** : Dominique Aguilar (Tonnerrois)

- **Vice-président Sénonais** : Odile Lepape
- **Adjoint** : Jean-François Caffin en charge de la communication
- **Vice-président Puisaye-Forterre** : Hélène Benoit-Valiergue
- **Adjoint** : Poste non honoré
- **Secrétaire** : Jean-Michel Haudiquet (trésorier adjoint)
- **Secrétaire-Adjointe** : poste à honorer
- **Trésorier** : André Pichon
- **Webmaster- Délégué RGPD** : Marcel L'Huillier
- **Porte-drapeau section** : Joachim Portuguez

Commissions :

Commission **Citoyenneté** : Président : Denis Muguet

Commission **Civisme** : Hélène Benoit-Valiergue

Commission **Activités -loisirs** :

Président : Jean-François Caffin

Adjoint : Odile Lepape

Commission **S.N.U** : Président : Jean-Bernard Adamczyk

Commission **Mémoire** : Président : Daniel Fraisse

adjoints : Nicolas Pichard, Elie Paratre

Porte-drapeau :

- **Section et Auxerrois** : Joachim Portuguez (titulaire) poste d'adjoint non honoré
- **Avallonnais** : André Pichon (titulaire) poste d'adjoint non honoré
- **Sénonais** : Nicolas Pichard et adjoint Florian Duveau



- **Puisaye-Forterre** : Jacques Beaudoir (titulaire) poste d'adjoint non honoré

Rapport d'activités



Chers Compagnons, chers Amis, avant de vous faire lecture du rapport d'activités de l'année 2022, je voudrais vous présenter la section icaunaise de l'ANMONM, elle regroupe à ce jour 238 compagnons

dont 12 hors département et 19 sympathisants répartis sur 5 secteurs géographiques du département. L'effectif se réduit d'année en année, en 2013 nous étions 309 titulaires et 20 sympathisants, cette baisse d'effectif résulte hélas du décès de nos compagnons, toujours trop tôt disparus, mais également par le manque de recrutement chez les nouveaux décorés. La section de l'Yonne n'est pas la seule concernée, cette situation touche l'ensemble des 142 sections (nationales, ultra-marines et de l'étranger), et demeure un sujet d'inquiétude pour le siège national. L'année 2022 n'a pas sonnée la fin de la pandémie COVID, toutefois les consignes de restrictions ont été moins strictes, ce qui nous a permis de reprendre

progressivement nos activités et surtout de renouer les liens avec nos compagnons.

Afin de ne pas être répétitif dans la chronologie, je ne vais pas énumérer pour le président et les vice-présidents sans oublier nos porte-drapeaux les dates et lieu de leurs participations.

Il convient cependant de souligner que notre président a été présent aux nombreuses assemblées générales d'association patriotique et culturelle du département et hors département (Nièvre et Seine-et-Marne).

Les vice-présidents, accompagnés de leurs porte-drapeaux ont dans leurs secteurs géographiques dédiés répondu présents aux diverses cérémonies patriotiques, ainsi qu'aux obsèques de nos compagnons ; tous ont reçus les honneurs qui leur été dus.

Dans ce cadre, lors des obsèques de notre compagnon Jean Pataille nous avons participé à la levée du corps et remis la palme funéraire à la famille. Ne pouvant être présents en Corse pour la cérémonie religieuse, c'est la section locale, avec l'aide de Pierre Berthier, son président, qui a pris le relais.

L'assemblée générale s'est déroulée à Bléneau le 2 avril 2022, organisée par la vice-présidente de la Puisaye-Forterre Hélène, que nous félicitons et remercions pour son efficacité en présence de Madame la sous-préfète de l'arrondissement d'Auxerre : Mme Dominique Yani.

Certains membres du comité se souviendront de cette assemblée générale, car testés positifs COVID à l'issue.

L'année 2022 a marqué le cinquantenaire de la création de l'Association nationale des membres de l'ordre national du Mérite. La section icaunaise se devait de commémorer dignement cet événement en honorant la mémoire du général Léon Cuffaut, l'instigateur de la création de l'association et son premier président. Le général Cuffaut du fait de ses attaches bourguignonnes, a étudié au Lycée Jacques Amyot au sein duquel, le 13 octobre 2022, en présence de Mme Marion Aoustin-Roth, sous-préfète, directrice de cabinet du préfet et du président national de l'ANMONM, M Patrick Sandevour, nous lui avons rendu hommage en dévoilant une plaque en son honneur dans l'une des salles de cours. (Vous avez dans le bulletin 25, l'hommage rendu au général)

Promotions et nominations :

Le 6 avril 2022, le vice-président de l'Auxerrois a présidé à la remise de l'insigne de chevalier de l'ordre national du Mérite à notre compagnon Mr Etienne Cano, par Mme Dominique Carlac'h, vice-présidente du mouvement des entreprises de France-MEDEF.

Le 9 décembre 2022, le président de la section a présidé à la remise de l'insigne de chevalier de l'ordre national du Mérite à notre compagnon Mme Emmanuelle Nicols, par Yves Delot, maire de Saint-Florentin et président de la communauté de communes Serein Armance.

Ces cérémonies ont permis de rappeler la devise de notre ordre " **Honneur, Solidarité, Mémoire**" et les actions qui nous obligent et que nous devons avoir en mémoire **Citoyenneté, Civisme, Civilité**.

Cérémonies :

Le 23 août 2022, Bléneau célébrait le 78^{ème} anniversaire de sa libération en présence de nombreux Blénaviens, autorités civiles et militaires, maires et élus, associations parmi lesquelles la section ONM de l'Yonne. A cette occasion, notre porte-drapeau pour la Puisaye-Forterre M Jacques Beaudoir qui participait pour la 20^{ème} fois à cette célébration, s'est vu remettre par le maire M Alain Drouhin la médaille de la ville, soulignant qu'il était un homme de devoir et fidèle à Bléneau.

Le lundi 5 décembre 2022, dans les salons de l'hôtel de ville de Sens, M Nicolas Pichard, conseiller municipal de Sens, délégué aux anciens combattants, au devoir de mémoire et aux actions civiques, et porte drapeau de l'ANMONM du sénonais a été honoré en recevant la médaille de bronze des réservistes volontaires de défense et de sécurité intérieure, avec agrafe réserve citoyenne des mains du lieutenant-colonel Emmanuel Varlet, délégué militaire départemental.

Le maire de Sens Paul-Antoine de Carville l'a félicité et remercié au nom du conseil municipal pour les innombrables actions en faveur du devoir de mémoire.

Commissions

Les responsables de commission ont durant cette année poursuivis leur action dans le cadre des conventions (Citoyenneté, civisme, Service National Universel, mémoire), ainsi le 10 décembre 2022, le comité départemental de l'ANMONM a remis le prix départemental du civisme à M Hipolyte Perrin pour acte de dévouement, lors de la cérémonie de la Sainte Barbe au centre de secours d'Avallon »

Service national universel : Pour mémoire le SNU, chantier citoyen et républicain au bénéfice des jeunes de 15 à 17 ans poursuit progressivement son développement.

Trois temps forts le caractérisent :

1 séjour de cohésion

1 mission d'intérêt général

1 possibilité d'engagement volontaire

L'ANMONM est un partenaire parmi les nombreuses instances sollicitées pour l'animation des séjours de cohésion. (Défense, ONAC-VG, sécurité routière, SDIS, Education Nationale, Direction du service national et de la jeunesse...)

En 2022, la section Icaunaise s'est positionnée pour participer à l'animation de la session d'avril, mais non retenue.

Le 23 octobre 2022, le responsable de la commission loisirs a organisé la sortie spectacle auprès de l'espace culturel le Skenet'Eau à Monéteau. Pour la pièce de théâtre « so british »

Le comité départemental s'est réuni à cinq reprises au cours de l'année, la dernière réunion du mardi 13 décembre fut l'occasion pour tous les membres et les conjoints de déjeuner ensemble.

L'année 2023, marquera la commémoration du 60^{ème} anniversaire de la création de l'ordre national du Mérite par le général de Gaulle, la section Icaunaise n'envisage pas d'être en retrait pour cet événement.

Cette année, la section icaunaise va renouer avec les sorties et visites des entreprises et autres, ainsi les vice-présidents de l'Auxerrois, l'Avallonnais et la Puisaye-Forterre proposeront les jours à venir les projets d'activités.

Le président comme moi-même sommes conscients et vous remercie des démarches que vous entreprenez pour contacter de nouveaux adhérents. Il convient cependant de poursuivre nos efforts pour recueillir le plus d'adhésions possibles au sein de l'association. Plus nous serons nombreux plus notre section sera active.

J'en ai terminé, je vous souhaite une bonne fin de journée. Merci de votre écoute.

le secrétaire, Jean-Marie Haudiquet

Visite des Festins de Bourgogne le 16 mai 2023

Le 16 mai 2023, à l'initiative du comité auxerrois de l'ANMONM, s'est déroulé la visite des ateliers de l'entreprise Festins de Bourgogne à Appoigny.

Chaleureusement accueillis par notre compagnon Didier Chapuis, chef de la société, et son épouse Evelyne, c'est à la suite d'un café de bienvenue, que 25 participants étaient invités à revêtir les combinaisons de projection, indispensables à la visite du site. Répartis en 3 groupes, le personnel nous entraînait dans les entrailles d'une entreprise où se perpétue le goût et le respect du savoir-faire culinaire.

A l'issue, un festin nous attendait, servi par un personnel très attentionné, empli d'une virtuosité très appréciée par l'ensemble du groupe.

Un grand merci à notre compagnon Didier Chapuis pour cette journée mémorable et exquise au sein de son entreprise, fleuron de l'agroalimentaire Icaunaise et bien au-delà.

Jean-Bernard Adamczyk





Sortie en Avallonnais le 7 octobre 2023

Cette sortie a été organisée conjointement par Daniel Fraise et Christian Charbonnieras, vices-présidents de l'avallonnais. 32 compagnons ont fait le déplacement. Qu'ils en soient remerciés.

1- La première étape du programme : le **château de Maulnes**

Afin de permettre un accès facile à tous, nous avons demandé à madame Savie, l'autorisation d'emprunter la route privée qui le dessert.

Le rendez-vous était fixé à 10 heures à l'entrée du site, dans le hall de l'accueil, où nous attendait le guide, pour une durée

d'environ 2 heures.

Construit au XVI^e siècle entre 1566 et 1573 à l'initiative d'Antoine de Crussol, duc d'Uzes, et de son épouse la comtesse de Tonnerre, Louise de Clermont, autour d'un imposant escalier en spirale, et d'un puits central d'où jaillit une source, de forme pentagonale, ce château reste une énigme de la Renaissance.

Edifice unique en France, ce labyrinthe fût édifié dans un jeu subtil de la lumière et de l'eau, et utilisé comme relais de chasse par le 1^{er} duc d'Uzes

Acquis par le conseil Général de l'Yonne en 1997, il est aujourd'hui en cours d'étude et de restauration



2- déjeuner à Ancy le Libre



A 12 h30, nous nous sommes retrouvés au restaurant « chez Mémée » au bord de l'Armançon, dans un environnement campagnard.

Les patrons nous ont accueilli chaleureusement et servi dans une bonne ambiance, une cuisine familiale du terroir, (entrée,



plat et dessert, boissons)

Très bon rapport qualité –prix

3- Visite de l'Hôtel-Dieu à Tonnerre



Cet ancien établissement hospitalier a été fondé en 1293 par Marguerite de Bourgogne, comtesse de Tonnerre et Reine de Jérusalem ; elle décède en 1308.

Il accueille pendant des siècles malades et nécessiteux, qui viennent gratuitement recevoir des soins du corps et aussi de l'âme.

Il est le plus long et le plus ancien hôpital médiéval d'Europe.

La toiture est en forme de coque renversée d'un navire, le cadran solaire indique encore l'heure sur le sol.

Au fond à droite, nous avons pu admirer la Mise au Tombeau du XV^e siècle, don d'un riche marchand de Tonnerre.

Après cette dernière étape du programme, nous nous sommes séparés à 17 h

Nous adressons nos remerciements à madame Savie, madame Moreau guide à Maulnes, madame Inez Van Noort guide à l'Hôtel Dieu.

Christian Charbonnieras

Sortie spectacle du 19 novembre au Skeneteau de Monéteau

Comme chaque année Jean-François Caffin a organisé la sortie où 25 compagnons se sont retrouvés le dimanche 19 novembre au Skeneteau pour un concert

Avec 9 artistes sur scène menés par la soliste Linda Lee Hopkins, les chanteurs et musiciens d'American Gospel sont issus du célèbre show américain "Gospel pour 100 Voix".

Par le mélange des origines géographiques, des couleurs culturelles, des teintes vocales, le groupe visite avec bonheur les standards du répertoire gospel, les éternels « When the Saints » et « Oh Happy Days », mais interprète avec tout autant de conviction des textes moins connus, sur des rythmes pétris de rythm'n blues ou encore de musique soul.



Prix de la Résistance et de la déportation

La remise des prix du concours national de la Résistance et de la Déportation a eu lieu le mardi 9 mai 2023 au sein du conseil départemental de l'Yonne.

Ce prix a été remis par notre président Daniel Maissant et le directeur de l'ONACVG Yoan Nominé.

Intervention au lycée de la Brosse le 13 juillet



Le jeudi 13 juillet 2023, au lycée de La Brosse à Venoy, 120 jeunes de 15 à 17 ans, des départements du Cher et de la Moselle, ont assisté au forum SNU (service national universel).

Dans ce cadre, Daniel Maissant, André Pichon et Denis Muguet ont présenté l'ONM, ses valeurs et l'association départementale.

Daniel Maissant

Promotions et nominations dans l'Ordre



Le 1er Avril 2023, monsieur Mahfoud Aomar, président de l'antenne Icaunaise des maires de France, chevalier de la Légion d'Honneur et de l'Ordre National du Mérite, a remis les insignes de chevalier dans l'Ordre National du Mérite à madame Marie-Josée Vaillant, maire de Chablis. En présence de Monsieur Daniel Maissant, président départemental de la section ANMONM, Monsieur Mahfoud Aomar a retracé le parcours du récipiendaire et a souligné ses nombreuses expériences professionnelles dans le monde de la coiffure, récompensée par un trophée



de meilleur maître d'apprentissage de l'Yonne. Très active dans le milieu associatif, madame Marie-Josée Vaillant devient le fer de lance de l'union commerciale chablisienne.

Elle entre au conseil municipal en 2001 et est élue maire en 2017 suite à l'élection à la présidence du conseil départemental de Patrick Gendraud, avant d'être reconduite en 2020.

Entourée de sa famille et de ses nombreux amis, cette cérémonie s'est terminée autour d'un buffet convivial dans les salons de la mairie de Chablis.

Nous souhaitons la bienvenue à Marie-Josée Vaillant au sein de l'ANMONM.

Jean-Bernard Adamczyk

Déjeuner de l'assemblée générale

